
N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Schulverbandsversammlung (Schulverband im Amt Eiderkanal)  

am Donnerstag, 19. November 2020, im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, 
Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Schulverbandsvorsteherin  
 Beate Nielsen  
   
 1. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Eggert Voss  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 Schulverbandsmitglieder  
 Katriina Sandberg-Hauck  
 Manfred Dresen  
 Martina Schäfer  
 Christiane Retzlaff  
 Daniel Ambrock  
 Hans Stephan Lütje ab 19:15 Uhr (TOP 12) 
 Jan-Detlef Martens  
 Hans-Georg Volquardts  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Dorit Sievers  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Torsten Eickstädt  
   
 Fachbereichsleiter I - Finanzen  
 Jan Rüther  
   
 Fachbereichsleiterin II - Bürgerdienste  
 Karina Weyrich  
   
 Nils Eichberg  
   
 Protokollführerin  
 Martina Becker-Tank  
 
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:36 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 11 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung 
über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit 
gem. § 35 II GO SH i.V.m. § 5 GkZ 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 24.09.2020 

 

4. Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2014 RPA9-6/2020 

7. Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2015 RPA9-7/2020 

8. Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2016 RPA9-8/2020 

9. Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2017 RPA9-9/2020 

10. Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2018 RPA9-10/2020 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Abrechnung des 
Verwendungsnachweises 2019 des Fördervereins der Aukamp-Schule 
Osterrönfeld e.V. 

FASV9-6/2020 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Abstimmung des OGS-
Konzeptes mit den Schulträgern 

SV9-8/2020 

12.a. Konzept für die Aukamp-Schule in Osterrönfeld  

12.b. Konzept für die Grund- und Gemeinschaftsschule in Schacht-Audorf  

13. Beratung und Beschlussfassung über die Freigabe von finanziellen Mitteln 
im Bereich der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 
(Aufhebung eines haushaltsrechtlichen Sperrvermerks) 

SV9-9/2020 

14. Beratung und Beschlussfassung über die externe Reinigung der Sporthalle 
der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 

SV9-10/2020 

15. Beratung und Beschlussfassung über die Einigung mit einem 
Auftragnehmer für das Bauvorhaben Sanierung Block 5 am Schulstandort 
Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 

BASV9-11/2020 

16. Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung eines 
Jahresrahmenvertrages für Malerarbeiten an beiden Schulstandorten 

BASV9-12/2020 

17. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung von Bedachungen von 
Außenanlagen an beiden Schulstandorten (Grundsatzbeschluss) 

BASV9-10/2020 

18. Beratung und Beschlussfassung über die Mittelbereitstellung für 
Baumaßnahmen an der Aukamp-Schule im Vorgriff der Ergebnisse der 
Perspektivplanung 

BASV9-9/2020 

19. Sachstandsbericht über laufende Bau- und Planungsmaßnahmen an der 
Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 

BASV9-8/2020 

20. Sachstandsbericht über laufende Bau- und Planungsmaßnahmen an der 
Aukamp-Schule 

 

BASV9-7/2020 
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21. Ersatzneubau am Schulstandort Schacht-Audorf: Unmittelbare 
Haushaltskontrolle durch den Finanzausschuss als Folge erheblicher 
Budgetüberschreitungen (Antrag des Mitgliedes der 
Schulverbandsversammlung Frau Sandberg-Hauck vom 02.11.2020) 

SV9-11/2020 

22. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 
Auszahlungen 

SV9-12/2020 

23. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 
Haushaltsjahr 2021 

FASV9-8/2020 

24. Bericht der Amtsverwaltung  

25. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der Schulverbandsversammlung  

   

  Nicht öffentlicher Teil  

26. Bericht der Amtsverwaltung  

27. Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der Schulverbandsversammlung  

   

  Öffentlicher Teil  

28. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse  

29. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Die Vorsitzende Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 
04.11.2020 form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, 
Ort und Zeitpunkt der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Sie stellt weiterhin fest, 
dass die Schulverbandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. Frau Eiding und Herr Gritto fehlen entschuldigt. Frau Nielsen begrüßt 
Frau Weyrich als neue Fachbereichsleitung des Fachbereiches II. 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH i.V.m. § 5 GkZ  

 
Die Schulverbandsvorsteherin bittet darum, den Tagesordnungspunkt 6 (Bericht der 
Schulleitungen) von der Tagesordnung zu nehmen, da beide Schulleitungen entschuldigt 
fehlen. Weiterhin soll der Tagesordnungspunkt 13 (Beratung und Beschlussfassung über 
eine Kooperationsvereinbarung zwischen dem Förderverein der Aukamp-Schule 
Osterrönfeld e.V. und dem Schulverband im Amt Eiderkanal) von der Tagesordnung 
genommen werden, da hier noch Klärungsbedarf besteht.  
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit folgender 
geänderter Tagesordnung – die TOP´s 6 und 13 entfallen. Die Behandlung der 
Tagesordnungspunkte 28 und 29 erfolgt in nicht öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO 
i. V. m. § 5 GkZ berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 24.09.2020   
 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
24.09.2020 wurde der Schulverbandsversammlung am 12.11.2020 zur Kenntnis gegeben. 
Die Frist endet am 29.11.2020. Einwendungen wurden bisher nicht erhoben. Sie gilt somit 
als genehmigt. 
 
TOP 4.: Mitteilungen der Schulverbandsvorsteherin   
 
Frau Nielsen gibt folgendes bekannt:  
 
Zum Thema Schülerbeförderung: Die Fahrpläne stehen nahezu fest. Der Schulverband kann 
bis auf eine Verbindung von Höbeck nach Haßmoor alle Fahrten über die neuen Linienbusse 
abwickeln. Für Anfang Dezember 2020 wird ein Elternbrief vorbereitet, dem als Anlage die 
Fahrpläne beigefügt werden. Der Elternbrief soll über die Schule verteilt werden. Auf Grund 
der aktuellen coronalbedingten Situation werden bis zu den Weihnachtsferien auf einigen 
Verbindungen Zusatzbusse eingesetzt, um die Platzsituation unter Berücksichtigung der 
Hygiene- und Abstandsregeln zu erfüllen. 
 
Sofortprogramm Digitalpakt Schule: Von den zugewiesenen Mitteln konnten 82 Geräte 
gekauft werden. 60 Geräte stehen den Schulen seit Ende Oktober 2020 zur Verfügung. Die 
Ausgabe der Geräte erfolgt auf Grundlage eines Konzeptes an beiden Schulstandorten 
gleichermaßen. Hinweis zum Konzept: Da die Schule aus Gründen des Datenschutzes keine 
Nachweise über Sozialleistungen infrage kommender Familien anfordern kann, erfolgt die 
Beurteilung durch die Klassenlehrer in Abstimmung mit der Schulleitung.  
Die Schulleitungen werden bis zum 31.12.2020 pädagogische Konzepte für den Einsatz von 
digitalen Medien im Unterricht fertigstellen. Der Arbeitskreis wird diese Konzepte mit den 
notwendigen Medien unterlegen. Eine Vorstellung der Konzepte und die notwendige 
Beratung erfolgt dann in den Gremien des Schulverbandes Anfang 2021.  
 
OGS-Vertrag mit dem Förderverein der Aukamp-Schule e. V.: 
Der Tagesordnungspunkt 13 musste von der Tagesordnung genommen werden, da es von 
Seiten des Vereins noch Differenzen gibt. Es fand am 04.11.2020 ein Gespräch zur Klärung 
des Vertragsverhältnisses statt. Die hier getroffenen verbindlichen Vereinbarungen wurden 
von Seiten des Vereins nicht eingehalten. Noch fehlende Unterlagen sollten bis zum 
13.11.2020 bei der Verwaltung eingereicht werden, was durch beide Vorsitzenden des 
Vereins zugesichert worden war. Dies ist jedoch nicht vollständig und rechtzeitigt erfolgt. 
Stattdessen wurde ein an die Schulverbandsvorsteherin gerichtetes Schreiben eines 
Rechtsbeistandes des Vereins eingereicht. Dies muss nun geprüft und durch die Verwaltung 
bearbeitet/beantwortet werden. Eine kurzfristige Vertragsvereinbarung erscheint nicht 
möglich, so dass der vorgesehene zusätzliche Sitzungstermin am 09.12.2020 entfällt. Frau 
Nielsen verteilt an die Ausschussmitglieder das Schreiben des Rechtsbeistandes des 
Vereins zur Kenntnisnahme. 
 
Schulhofgestaltung an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf: 
Herr Gritto hat für den Schulhof ein Kunstprojekt aufgetan. Nach einigen Gesprächen 
zeichnet sich ein konkretes Projekt als „Boot“ ab. In der nächsten Sitzung der 
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Schulverbandsversammlung soll dieses Projekt (für das es bereits einen Sponsor gibt) 
vorgestellt und beraten werden. 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
TOP 6.: Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2014   
 
Frau Sandberg-Hauck spricht ihren Dank an die Verwaltung aus für die guten 
Vorbereitungsarbeiten. Die Belege konnten stichprobenartig durch Digitalisierung geprüft 
werden. Alle Beschlussvorlagen haben einen ausführlichen Anhang, so dass dadurch 
Transparenz gegeben ist.  
Frau Nielsen verliest den Beschlussvorschlag, er lautet wie folgt:  
 
Beschluss:  
 
Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2014 festgestellt, dass 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 
- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 

begründet und belegt worden sind, 
- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 

Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 
worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 
- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 

 
Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen eine 
stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2015   
 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2015 festgestellt, dass 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 
- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 

begründet und belegt worden sind, 
- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 

Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 
worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 
- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 

Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen eine 
stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 8.: Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2016   
 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 

- Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2016 
festgestellt, dass 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 
- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 

begründet und belegt worden sind, 
- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 

Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 
worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 
- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 

Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen 
eine stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 9.: Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2017   
 
Frau Nielsen verliest den Beschlussvorschlag, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2017 festgestellt, dass 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 
- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 

begründet und belegt worden sind, 
- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 

Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 
worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 
- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 

 
Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen eine 
stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 10.: Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2018   
 
Frau Nielsen verliest den Beschlussvorschlag, es ergeht folgender: 
 
Beschluss:  
 
Es wird im Rahmen der Prüfung des Jahresabschlusses für das Jahr 2018 festgestellt, dass 

- der Haushaltsplan eingehalten ist, 
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- die einzelnen Rechnungsbeträge sachlich und rechnerisch vorschriftsmäßig 
begründet und belegt worden sind, 

- bei den Erträgen, Aufwendungen, Einzahlungen und Auszahlungen sowie bei der 
Vermögens- und Schuldenverwaltung nach den geltenden Vorschriften verfahren 
worden ist, 

- das Vermögen und die Schulden richtig nachgewiesen worden sind sowie 
- der Anhang und der Lagebericht zum Jahresabschluss richtig sind. 
 

Dabei wurde auf die Vorlage einzelner Prüfungsunterlagen verzichtet und stattdessen eine 
stichprobenartige Prüfung vorgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Abrechnung des 

Verwendungsnachweises 2019 des Fördervereins der Aukamp-Schule 
Osterrönfeld e.V.  

 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den vorhandenen Überschuss in Höhe von 989,05 EUR vom 
Förderverein der Aukamp-Schule Osterrönfeld e. V. zurückzufordern.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über die Abstimmung des OGS-

Konzeptes mit den Schulträgern   
 
Herr Lütje nimmt an der Sitzung teil. 
Beide Konzepte liegen den Sitzungsteilnehmern vor. Nach der Schulkonferenz muss der 
Jugendhilfeträger noch zustimmen. Das Konzept für den Schulstandort Schacht-Audorf wird 
im 1. Quartal 2021 an das Bildungsministerium geschickt zur Genehmigung. 
 
 
TOP 12.a: Konzept für die Aukamp-Schule in Osterrönfeld   
 
Die Zustimmung aller stimmberechtigten Sitzungsteilnehmer liegt vor. 
 
 
TOP 12.b: Konzept für die Grund- und Gemeinschaftsschule in Schacht-Audorf   
 
Die Zustimmung aller stimmberechtigten Sitzungsteilnehmer liegt vor. 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Freigabe von finanziellen 

Mitteln im Bereich der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-
Audorf (Aufhebung eines haushaltsrechtlichen Sperrvermerks)  

 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
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Beschluss:  
Es wird beschlossen, den Sperrvermerk aufzuheben und die vorhandenen Mittel in Höhe von 
3.000,00 EUR für den Kauf des Seilparcours zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über die externe Reinigung der 

Sporthalle der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf   
 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Reinigungsarbeiten für die Sporthalle in der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf an eine externe Reinigungsfirma zu vergeben. Die 
Schulverbandsvorsteherin wird ermächtigt, nach erfolgter Ausschreibung bzw. Preisanfrage 
einen entsprechenden Auftrag zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über die Einigung mit einem 

Auftragnehmer für das Bauvorhaben Sanierung Block 5 am 
Schulstandort Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf  

 
Herr Eichberg verweist auf die Ausführungen in der Beschlussvorlage. Frau Nielsen verliest 
den Beschlussvorschlag, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die zwischen Schulverband, Bauleitung und beauftragter Firma erzielte 
Einigung zur Schlussrechnung Sanierung Block V, Gewerk Metallbau, anzunehmen. Im 
Ergebnis wird die Schlussrechnung der Firma nicht um 15.464,94 EUR brutto gekürzt, 
sondern lediglich um 5.464,94 EUR. Die zu Lasten des Schulverbandes gehende Differenz 
von 10.000,00 EUR stehen im Haushalt des Schulverbandes bereit. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung eines 

Jahresrahmenvertrages für Malerarbeiten an beiden Schulstandorten   
 
Im Beschlussvorschlag wird die „maximale“ Laufzeit genannt. Hierzu erklärt Herr Eichberg, 
dass es sich um einen Zeitraum von ca. 6 Jahren handelt. 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Malerarbeiten an den beiden Schulstandorten durch 
Rahmenverträge mit maximaler Laufzeit auszuschreiben und zu beauftragen. Die 
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Schulverbandsvorsteherin wird ermächtigt, den entsprechenden Auftrag nach erfolgter 
Ausschreibung zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 17.: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung von 

Bedachungen von Außenanlagen an beiden Schulstandorten 
(Grundsatzbeschluss)  

 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, für beide Schulstandorte des Schulverbandes die Planung einer 
Sanierung von Dächern und Bedachungen zu beauftragen, um den hierfür erforderlichen 
Finanzbedarf einschätzen zu können. Die Schulverbandsvorsteherin wird ermächtigt, den 
entsprechenden Auftrag nach erfolgter Ausschreibung zu erteilen. Die erforderlichen 
Finanzmittel sind im Haushalt des Schulverbandes zu berücksichtigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 18.: Beratung und Beschlussfassung über die Mittelbereitstellung für 

Baumaßnahmen an der Aukamp-Schule im Vorgriff der Ergebnisse der 
Perspektivplanung  

 
Frau Sandberg-Hauck bittet darum, die Container an der Aukamp-Schule nicht im Frühjahr 
2021 zu entfernen, da diese durch die noch andauernde Corona-Pandemie benötigt werden.  
Frau Nielsen teilt mit, dass es sich hier lediglich um eine Perspektivplanung handelt. Die 
Container werden nicht weichen, solange darüber kein Beschluss in der 
Schulverbandsversammlung gefasst wird. 
Frau Nielsen verweist auf die Beschlussvorlage, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, für Baumaßnahmen an der Aukamp-Schule, welche im Ergebnis der 
kommenden Perspektivplanung über die derzeitige Beschlusslage hinausgehen, einen 
Betrag von 280.000,00 EUR bereitzustellen. Die erforderlichen Finanzmittel sollen unter 
Berücksichtigung der finanziellen Leistungsfähigkeit für das Haushaltsjahr 2021 eingestellt 
werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
TOP 19.: Sachstandsbericht über laufende Bau- und Planungsmaßnahmen an 

der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf   
 
Herr Eichberg berichtet, dass der Sachverhalt gemäß Vorlage schon einen Monat alt ist. Die 
Schlussabrechnung für die Sanierung des Blocks V wird erstellt, das Projekt ist 
abgeschlossen.  
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Zum Thema Ersatzneubau: 
Die Möbelplanungen haben begonnen, sie sind besonders budgetiert. Eigentlich ist der 
Fachbereich II hierfür zuständig, es gibt jedoch zu viele Verzahnungen, daher obliegt dieses 
jetzt dem Fachbereich III. Die Umzugsplanungen laufen, die Sportplatzsanierung ist in die 
Planung mit einbezogen. Die Planung der Außenanlagen geht demnächst in die 
Abstimmung. Überlegungen bezüglich der Fahrradständer stehen noch aus, es finden jedoch 
auch hier Abstimmungsgespräche statt. 
 
TOP 20.: Sachstandsbericht über laufende Bau- und Planungsmaßnahmen an 

der Aukamp-Schule   
 
Herr Eichberg trägt aus dem Sachbericht vor. Abschließend erklärt er, dass der Austausch 
der Fenster abgeschlossen ist.  
Die bautechnische Untersuchung von Dach und Wänden wurde in Auftrag gegeben, es gibt 
dort noch Verzögerungen, eine Kostenermittlung steht noch aus. 
 
TOP 21.: Ersatzneubau am Schulstandort Schacht-Audorf: Unmittelbare 

Haushaltskontrolle durch den Finanzausschuss als Folge erheblicher 
Budgetüberschreitungen (Antrag des Mitgliedes der 
Schulverbandsversammlung Frau Sandberg-Hauck vom 02.11.2020)  

 
Frau Sandberg-Hauck stellt ihren Antrag vom 02.11.2020. Sie hatte Akteneinsicht erbeten. 
Die Höhe der Abrisskosten ist ihr unverständlich, eine Prüfung steht noch aus, daher hat sie 
den Antrag vom 02.11.2020 gestellt.  
 
Wortmeldungen hierzu liegen nicht vor. 
 
Frau Nielsen verliest den Beschlussvorschlag von Frau Sandberg-Hauck. Er lautet wie folgt: 
Die Amtsverwaltung in ihrer Funktion als Verwaltung des Schulverbandes wird beauftragt, 
eine Aufstellung aller bis zur baulichen Fertigstellung noch ausstehenden Gewerke sowie 
aller für die Schulausstattung erforderlichen Anschaffungen zu erstellen und zur nächsten 
Sitzung der Schulverbandsversammlung vorzulegen. Bis zur Vorlage dieser Aufstellung 
erfolgen keine weiteren Beauftragungen baulicher Leistungen oder Anschaffungen ohne 
vorherige Freigabe durch den Finanzausschuss. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen, 7 Gegenstimmen, 2 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Der Antrag ist abgelehnt. 
 
TOP 22.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Frau Sandberg-Hauck erklärt, dass erhebliche Abrisskosten entstanden sind und fragt nach, 
warum diese in der Aufstellung nicht enthalten sind. Herr Eickstädt erklärt, dass die 
Übersicht zum Stichtag darstellt, wie sich die tatsächlichen über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zusammensetzen. Mehrkosten in Einzelbereichen bei 
einer Baumaßnahme, wie z. B. dem Ersatzneubau an der Grund- und Gemeinschaftsschule 
in Schacht-Audorf, werden dargestellt, wenn der gesamte Haushaltsansatz überschritten ist. 
Herr Martens hat die Verwaltung darum gebeten, monatliche Listen zu erstellen mit den 
jeweiligen Haushaltsansätzen, dem gegenüber gestellt eine Auflistung der aktuellen 
Ausgaben. Der Finanzausschuss hat die vorliegenden Zahlen bereits beschlossen, daher die 
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Bitte an die Schulverbandsversammlung um Zustimmung. Eine erste Übersicht wird diesem 
Protokoll beigefügt. 
 
TOP 23.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2021   
 
Herr Rüther trägt aus der Power-Point-Präsentation vor. Die Präsentation wird diesem 
Protokoll als Anlage beigefügt. 
Herr Martens erläutert, dass eine Kreditermächtigung von 5,6 Millionen EUR für den 
Ersatzneubau vorliegt. Hinzu kommen zusätzliche Kosten von 1,1 Mio. EUR. Der 
Schulverband hat einen Zuwendungsbescheid vom Land Schleswig-Holstein über 2,9 Mio. 
EUR erhalten, so dass ein Rest von 2,7 Mio. EUR verbleibt. Rechnet man die zusätzlichen 
Kosten von 1,1 Mio. EUR hinzu, ergibt sich ein Betrag von 3,8 Mio. EUR. Hierbei handelt es 
sich um geringere Kosten als die 5,6 Mio. EUR, die vom Schulverband für den Ersatzneubau 
ursprünglich beschlossen worden sind. Zudem belaufen sich die zusätzlichen Kosten Stand 
heute nicht auf 1,1 Mio. EUR, sondern auf 950.000,00 EUR. Der Differenzbetrag kann als 
Puffer für andere Eventualitäten eingeplant werden. 
 
Frau Sandberg-Hauck stellt einen Änderungsantrag zu TOP 23, verteilt diesen an die 
Ausschussmitglieder und trägt vor: 
Die Schulverbandsversammlung möge beschließen, die Empfehlung des 
Finanzausschusses bezüglich der Aufnahme vom zusätzlichen Kredit wie im Vermerk 
221.21.12 Ersatzneubau vom 27.10.2020 ausgewiesen einen Mehrbedarf von 1.080.000,00 
EUR nicht zu übernehmen, sondern: 
a) Der Mehrbedarf des Ersatzneubaus wie in den Punkten 1,4,5,6 und 7 des Vermerkes 
beschrieben, wird übernommen und mit einem Sperrvermerk versehen. 
b) Die Kosten für Wiederherstellung des Sportplatzes in einem Zustand wie vor dem 
Baubeginn werden mit einem Sperrvermerk versehen. 
c) Die Kosten für die Umgestaltung des Sportplatzes werden von Kosten des Ersatzneubaus 
abgetrennt und als eigenständige Maßnahme geführt, sowie mit einem Sperrvermerk 
versehen. 
Frau Sandberg-Hauck verliest hierzu die Begründungen a), b) und c) ihres Antrages und 
bittet um getrennte Abstimmung der Punkte a), b) und c). 
 
Frau Nielsen bemängelt es, dass ein so umfangreicher Antrag als Tischvorlage eingereicht 
wird. Daher wird angefragt, ob eine Unterbrechung der Sitzung gewünscht wird. Dieses ist 
nicht der Fall.  
Herr Eickstädt erklärt, dass weder im Schulverband noch in der Gemeindevertretung 
Schacht-Audorf Gremienbeschlüsse über die Sportplatzwiederherstellung gefasst worden 
sind. Es muss darauf geachtet werden, dass keine Vermischung zwischen den 
Angelegenheiten des Schulverbandes und denen der Gemeinde Schacht-Audorf 
vorgenommen wird. 
Frau Sandberg-Hauck erklärt, dass die Pläne in der Bauausschusssitzung am 05.11.2020 
mit Kostenschätzung für die Umgestaltung des Sportplatzes einsehbar waren. Eine 
Transparenz ist hier nicht gegeben. 
Frau Nielsen verweist auf den Antrag vom 19.11.2020 von Frau Sandberg-Hauck und bittet 
um Abstimmung zu oben genannt  
a) Der Mehrbedarf des Ersatzneubaus wie in den Punkten 1,4,5,6 und 7 des Vermerkes 
beschrieben, wird übernommen und mit einem Sperrvermerk versehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
2 Ja-Stimmen, 9 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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Antrag abgelehnt 
 
b) Die Kosten für Wiederherstellung des Sportplatzes in einem Zustand wie vor dem 
Baubeginn werden mit einem Sperrvermerk versehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen, 9 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Antrag abgelehnt 
 
c) Die Kosten für die Umgestaltung des Sportplatzes werden von Kosten des Ersatzneubaus 
abgetrennt und als eigenständige Maßnahme geführt, sowie mit einem Sperrvermerk 
versehen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
2 Ja-Stimmen, 9 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Antrag abgelehnt 
 
Frau Nielsen verliest den Beschlussvorschlag zu TOP 23, es ergeht folgender  
 
Beschluss:  
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2021 einschließlich der mittelfristigen 
Finanzplanung für die Jahre 2022 bis 2024 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 2 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 24.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Herr Eickstädt berichtet, dass er von der Mobilitätsmanagerin der Entwicklungsagentur auf 
die „10.000 Fahrradbügel-Aktion“ hingewiesen worden ist. Eine Bewerbung für den 
Schulstandort Schacht-Audorf soll erfolgen. 
Der Fördermittelabruf für die Baumaßnahmen an der Schule in Schacht-Audorf in Höhe von 
1,4 Mio. EUR muss nicht zwingend in 2020 erfolgen, es ist auch in 2021 möglich; dadurch 
können Verwahrungsentgelte auf liquide Mittel gering gehalten werden. 
 
 
TOP 25.: Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder der 

Schulverbandsversammlung   
 
Herr Eichberg berichtet, dass der Fachbereich III sehr bemüht ist, alle Baumaßnahmen, die 
abgenommen werden können, auch abzunehmen, um die Mehrwertsteuersenkung in 
Anspruch zu nehmen. 
 
Frau Nielsen bezieht sich auf § 11 der Benutzungs- und Entgeltordnung für die Benutzung 
der Sporthalle der Gemeinde Osterrönfeld, wonach Verbände mit Sitz in Osterrönfeld 
lediglich eine Jahrespauschale in Höhe von 200,00 EUR zu zahlen haben und überreicht 

Seite 12 



Herrn Volquardts einen entsprechend lautenden Antrag des Schulverbandes für die Zeiten 
des Sportunterrichts der Aukamp-Schule. 
 
Herr Volquardts sichert eine Stellungnahme hierzu nach juristischer Prüfung zu. 
 
Herr Ambrock spricht das Thema Schülerbeförderung an. Sobald der Fahrplan in der 
endgültigen Fassung vorliegt, wird dieser den Bürgermeistern zur Verfügung gestellt. 
 
Frau Retzlaff bemängelt, dass die Schulwegsicherung an der Baustellenzufahrt in der 
Dorfstraße am Schulstandort Schacht-Audorf durch Dunkelheit nicht mehr gegeben ist. Herr 
Eichberg nimmt sich der Sache an. 
 
Frau Sandberg-Hauck fragt nach, ob der Schulverband für die Endgeräte, die aus dem 
Digitalpakt angeschafft worden sind, eine Haftpflichtversicherung abgeschlossen hat. Dieses 
ist der Fall. 
 
 
TOP 28.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Frau Nielsen gibt gekannt, dass in nicht öffentlicher Sitzung keine Beschlüsse gefasst 
worden sind. 
 
 
TOP 29.: Schließung der Sitzung   
 
Frau Nielsen spricht ihren Dank an alle für die gute Zusammenarbeit aus und wünscht allen 
eine schöne Advents- und Weihnachtszeit. Sie schließt die Sitzung um 20.36 Uhr. 
 
 
 
   gez. Nielsen              gez. Becker-Tank 
   

Beate Nielsen  Martina Becker-Tank 
(Die Vorsitzende) Schacht-Audorf, 07.01.2021 (Protokollführung) 

 
 
Anlagen:  

- Liste Gegenüberstellung Haushaltsansätze und aktuelle Ausgaben zu TOP 
22  

- Power-Point-Präsentation zu TOP 23 
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